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各界批鍾氏民調為反對派造勢
指提問方式不科學結果不可信

文平理

立法會還有一個星期就進行政改方案的審議表決，鍾氏民調迫不及待「出狠手」。以三間

大學為名義進行，一向為反對派服務的鍾氏民調，竟然搞出一個支持與反對政改方案的比率

同樣是 42.8%的結果。這種在數學上只有幾百萬分之一機會出現的所謂同一比率，恰恰說明

鍾氏民調為反對派否決政改捏造民意，把民調數據當作麵粉一樣，搓圓㩒扁，想升就升，想

降就降。難怪反對派議員對鍾氏民調的結果如獲至寶，李卓人甚至「期望反對政改方案人數

會超越支持的人」。其實，反對派否決政改的劇本已經寫好，鍾氏民調還會好像李卓人未卜

先知的預測一樣，否決政改方案的民意肯定還會攀升超過支持的民意。然而，支持通過政改

才是香港的主流民意。鍾氏民調造假造得太過份，倒是將其「為否決政改而捏造民意」的真

面目暴露於天下。

為否決政改捏造民意 鍾氏民調面目大暴露

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新界社
團聯會代表昨日到立法會請願，強調大多
數民調都顯示超過六成香港市民都支持政
改方案，呼籲立法會議員要有對選民和市
民負責的勇氣，着眼香港的長遠發展利益
和市民福祉，接受及通過方案。
新社聯副總幹事李世榮等30多名代表昨

日向民建聯立法會議員何俊賢、葛珮帆等
遞交請願信，強烈要求立法會議員順應民
意，通過政改方案。
新社聯代表指出，特區政府在經過兩次
的廣泛諮詢後，依照香港特區的憲制地
位，提出一個符合「一國兩制」、符合香
港基本法、符合全國人大常委會「8．
31」決定、符合香港實際情況的建議方
案，令香港的政治改革能向前跨出一大
步。

指多數民調顯示主流民意挺方案
他們指出，在政改展開討論以來，新社
聯所收到的意見中，大多數的意向均支持
2017年能普選特首、支持立法會通過政改
方案，讓500萬合資格選民可以「一人一
票」選特首。大多數的民調也顯示，超過
六成的香港市民支持特區政府提出的政改
方案，證明香港市民均希望香港的政制能
向前推進，確保香港能保持繁榮穩定及持
續發展。
新社聯呼籲立法會議員要有擔當、有對
選民和市民負責的勇氣，應該着眼香港的
長遠發展利益和市民福祉，接受及通過政
改方案，不要為一己的政治私利，不要將
眼光只放在政見異同之爭，而讓特首普選
的機會白白溜走。

新社聯促立會通過普選方案
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■新界社團聯會請願，要求立法會議員通過政改方案。 黃偉邦 攝

香港文匯報訊（記者 李自明）與
公民黨貌合神離的立法會議員湯家
驊，日前另起爐灶牽頭成立溫和論政
平台「民主思路」。湯家驊昨日質
疑，反對派議員繼續堅持「批鬥式政
治文化」，只會令香港民主難以找到
出路。他又稱，一旦特區政府提出的
2017年特首普選方案被否決，香港
市民會感到惶恐，香港首要修補的是
社會撕裂的問題。
民主思路召集人湯家驊昨日在接受
電台訪問時指出，一旦特首普選方案
遭否決，要即時處理香港人對將來惶
恐的感覺以及修補社會撕裂，「我們
沒有可能在否決後，即時可以改變各
方、各持份者的看法，我們首要修補
社會的裂痕，營造一個比較理想的政
改條件，才重新考慮政改路如何
走。」
他相信，大部分香港人認為目前的
政治兩極化並不理想，特別是香港並
非單靠立法會主導政治，民間團體的
影響力也相當強，因此他希望透過籌
組智庫打出新出路，而會否成功就要
視乎香港社會是否接受。
湯家驊又說，成立智庫並非要打壓
或排斥其他反對派，但質疑如果反對
派在思維上不作適當調整，繼續堅持
「批鬥式政治文化」，香港民主找到
出路的機會相當低，「這種模式，經
過二三十年，爭取至今時今日一事無
成，已經是要跳出框架最大的誘因，
要從另一角度想問題。」
被問及會否擔心反對派在否決政改
方案後會在未來的立法會選舉被打壓
時，湯家驊認為，這是一個最壞的評
估，但不知形勢會否去到這麼壞。

搭建學者溫和議政平台
出席同一節目的民主思路總幹事袁

彌昌表示，香港人爭取民主三十年，
結果不應「陷入虛無」。目前香港有
很多議政學者，但他們甚少有交集或

協調，若智庫成為學者間的議政平台，將有助擴
大本港議政空間，並相信溫和意見在香港是有空
間發展的。
民主思路理事會成員、新加坡學者陳永政則表

示，香港社會近年出現反抗謾罵的文化，因此更
需要堅持溫和路線，聆聽各方意見。他強調，民
主思路不會是反對派或建制派的敵人，而是走中
間的道路，找出整體香港社會能接受的聲音。

■湯家驊前天牽頭成立論政平台「民主思路」。
資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）以「民主」
自居的民主黨，居然因黨員黃成智計劃收集
政改民意以作公開聯署而反民主而行，將其
黨籍凍結。不過，民主黨仍未停止打壓異
己，更製造白色恐怖，務求「殺一儆百」。
民主黨主席劉慧卿昨日表示，民主黨紀律委
員會於上周已裁決黃成智違反黨紀，建議革
除黨籍，且已經通知黃成智，中委會兩周後
表決確認。
原為民主黨中委的黃成智早前發表不同於

民主黨「大佬」堅稱要否決政改方案的言
論，認為反對派政黨不應再停留於政治表
態，現在應先通過政改方案，透過全民投票
的機會，以「更有效去發動新一輪民主運
動」，其後被黨內「乳鴿」狙擊，被迫辭去
中委職務。
不久，黃成智再提發起簽名行動，稱只要
中央政府承諾將提委會提名的公司票轉為個

人票和引入「白票守尾門」機制，就會在
「有條件下」支持通過方案。該黨前主席何
俊仁即舉行記者會，稱黃成智此舉是以實際
行動與民主黨「對着幹」，並在中委會提出
凍結黃成智黨籍的動議。
在民主黨特別中委會舉行會議前，黃成智突

然宣布取消進行「有條件」接受2017年特首
普選方案的聯署行動。不過，中委會最後仍然
以21票贊成、1票反對，通過凍結黃成智的黨
籍的動議，有效期最長維持6個月，並將之交
由民主黨紀律委員會調查，決定是否開除黃的
黨籍。
昨日有報道說，民主黨紀律委員會就黃成智

一案已有裁決。劉慧卿昨日回應稱，民主黨紀
委會早於上周已有此決定，且已經通知黃成
智。該黨今晚（周四）會舉行會議，安排在兩
周後的中委會會議中，就紀委會的裁決進行表
決，若有超過六成（即17名）中委支持紀委

會的建議，黃成智便會被革除黨籍。

擁躉游說中委 當事人願留巢
劉慧卿續稱，中委會將在會議舉行前一星

期通知黃成智出席，而黃成智可於三天前知
會中委會是否提出上訴。不過，她稱，中委
會從未試過推翻紀委會的決定，一旦通過紀
委會的建議，黃成智將會是首位被革除黨籍
的前立法會議員。
對於是次極可能被踢出黨，黃成智昨晚在
接受記者查詢時稱，他對公開表示政改方案
「通過比不通過好」等言論沒有感到後悔，
會盡量爭取留在民主黨內，繼續為香港市民
服務。
據了解，黃成智並不認同民主黨紀委會的

決定，而部分支持黃成智的黨員則不斷向中
委游說，希望最終中委會沒有足夠的票數表
決紀委會對黃成智開除黨籍的建議。

■黃成智被民主黨紀律委員會
建議開除黨籍。 資料圖片

香港中文大學傳播與民意調查中
心、香港大學民意研究計劃和香

港理工大學社會政策研究中心合作進行
普選方案滾動民意調查，最新一次民調
於本月2日至6日進行，以電話成功訪
問1,118名18歲或以上香港市民，並於
昨日公布結果，發現支持及反對普選方
案的均為42.8% 。
反對派對此「如獲至寶」。反對派

「飯盒會」召集人、公民黨黨魁梁家傑
稱，是次調查結果是對特區政府的「當
頭棒喝」，反映了香港市民不接受「以
提名權換取投票權」。民主黨主席劉慧
卿則稱，調查反映了香港社會嚴重撕
裂，反對派定會否決方案。工黨主席李
卓人就聲言，調查結果已出現了「黃金
埋口」，「根本無得傾」，相信最終反
對者的比率超越支持者。

盧文端籲主流發聲
全國政協外事委員會副主任盧文端昨日

接受本報訪問時說，他尊重任何的民調結
果，但質疑單次的滾動民調結果未能反映
香港社會民意主流。他說，立法會下周表
決特首普選方案在即，他呼籲沉默大多數
站起來發聲，令香港反對派按民意投票通
過政改，「事實上，香港大部分市民渴望
『一人一票』選特首，沉默大多數應在最
後關頭站起來表態。」
民建聯立法會議員葉國謙指出，是次民

調有一定的參考價值，但該民調內容有部
分讓人質疑的地方，同時更應尊重和參考
其他的民調作判斷，包括民建聯和其他組
織所得的民調結果，均顯示支持方案的人

較多，有關結果非常清楚、不容置疑，故
他不會跟隨這個民調投票。

周融指結果不可信
「保普選反暴力」大聯盟發言人周融

批評，是次民調結果是在為反對派「造
勢」，「自3間大學聯合做民調時，我
一早預計有咁嘅一日。過多兩日，（民
調結果）就會話反對嘅人超越支持嘅
人，唔值得要特別要評論佢。」
他強調，香港有許多市民都支持政改

方案通過，大聯盟早前所舉行的簽名大
行動就足以證明，所以「拗都無意
思」，「公道自在人心。」
大聯盟執委陳勇指出，不少專家、學

者、團體都指出，三間大學調查的問題
僅問到「你贊唔贊成通過方案」，卻無
問到「70位立法會議員應唔應該通過政
改」。如果問及後者，所得的結果將會
出現很大分別。

王國興斥具誤導性
工聯會立法會議員王國興坦言，有關的

民調結果是意料中事，因是次民調的問題
問法巧妙，並會忽略部分可能反對方案、
但卻不願看到特首普選「胎死腹中」先接
受方案的受訪者，且該民調甫開始進行時
「已被人踢爆有不可告人動機」，故認為
是次結果缺乏公信力，具誤導性。
公民黨議員湯家驊則稱，是次民調結

果只會令雙方變得互不相讓，無助解決
特首普選爭議的問題，更令反對派「有
更多自我保護」，堅決否決方案，並質
疑這對反對派是「何喜之有」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、李自明）距離2017年特首普選方
案表決進入倒數階段，由3間大學聯合進行、被視為「鍾氏民調」的
特首普選方案民意調查昨日公布最新調查結果，稱支持與反對的比
率均42.8%。各反對派議員「如獲至寶」，聲稱這反映了越來越多人
反對通過方案。政界人士指出，普遍的民意調查結果均顯示，支持
方案者一直多於反對者。有關民調在開始前「已被人踢爆有不可告
人動機」，是次民調結果更明顯是為反對派「造勢」，又批評調查
的問法取巧而不全面，欠缺公信力，相信「公道自在人心」。

鴿黨火燒黨羽 成智恐成烤鴿

鍾氏民調不科學，沒有公信力，媒體早已揭露。香
港其他的民意調查，都顯示港人支持政改方案的比率達
到5至6成或以上。唯獨鍾氏民調，反主流民意而行，
一直把支持和反對的比例壓得很接近，如今還造成支持
和否決比率平手的局面。這樣的民調結果，連公民黨立
法會議員湯家驊也感到驚訝。他質疑，從數學上看，支
持和反對的人數完全一樣，機會是幾百萬分之一。由此
也可以看到，鍾氏民調為了反對派的政治需要效勞，把
民調數據當作麵粉一樣，搓圓㩒扁，要升就升，要降就
降。

支持否決比率平手機會幾百萬分之一
鍾氏民調所發表的滾動調查報告，取樣日子為6月2

日到6月6日，一共5天，共訪問了1118人，平均每日
訪問224人，訪問的樣本太少，非常容易出現操縱的可
能。為什麼會出現如今罕見的民調情況？這完全是因
為，鍾氏民調本身就為反對派否決政改方案而設的。反
對派一早就揚言，即使是民意輸了，也要否決政改方
案。當然，這樣就會背負違背民意罵名，就會成為扼殺
香港普選的歷史罪人，在未來的選舉中，將會遭到選民

「票價票償」。這是反對派最不希望見到的。如何能令
反對派既否決政改，又洗脫罪責呢？距離政改表決時間
不多，鍾氏民調開始動作了，稍稍在民調做手腳，支持
否決政改的民調平手，反對派就可以打着民意的旗號，
牢牢綑綁溫和反對派議員，迫使他們不敢也不能投贊成
票。鍾氏民調完全是一種反對派欺騙公眾的政治工具。
反對派議員昨日對鍾氏民調的結果如獲至寶。李卓

人得意洋洋地說：「期望反對政改方案人數會超越支持
的人」，還說若否決方案的民意超過支持的民意，建制
派議員也要「順應民意」，否決政改。反對派否決政改
的劇本已經寫好，鍾氏民調還會好像李卓人未卜先知的
預測一樣，否決政改方案的民意肯定還會攀升。過去數
日也就是鍾氏民調的調查日子，香港發生什麼事情？第
一件，出席「六四」燭光晚會的人數明顯下跌，說明反
對派氣勢轉弱；第二件，有學生在燭光晚會上，公然焚
燒基本法，引起社會各界憤怒，紛紛質問他們這樣做的
動機何在，是否要拋棄「一國兩制」？要搞「港獨」？
受這些事件的衝擊，反對派的民意支持明顯下降。

反對派對鍾氏民調結果如獲至寶
焚燒基本法不得人心，引起中間市民的反感，即使

一些反對派中人也不認同這種衝擊底線的行為。反對派
的喉舌傳媒知道焚燒基本法得罪廣大市民，紛紛寫文章
為其辯護和「補鑊」，希望降低中間選民的不滿情緒。

反對派知道，在這樣的情形下，很可能不利否決政改。
於是，鍾氏民調出來救亡了，突然爆出支持通過政改方
案的人少了，否決政改方案的人則明顯增加。這完全與
目前的政治形勢不符，違反政治倫理和邏輯。鍾氏民調
不顧事實，捏造民意，刻意製造反對政改方案民意急升
的假象。政改表決越近，反對派本來陣腳大亂，氣急敗
壞，頭腦昏昏，離譜的鍾氏民調成了反對派的救命稻
草。

為反對派否決政改開脫責任
還有，反對派利用否決政改的機會，大力推激進派
上位，讓「雨傘一代」扮演主導暴力抗爭的角色，在政
改表決之時包圍立法會，與反對派製造立法會裡應外合
的局面，放大否決政改的聲勢。在立法會表決政改方案
的關鍵時刻，鍾氏民調公布「否決政改方案的民意支持
度大升」的結果，根本就是「有預謀、有計劃、有安
排」捏造民意工程的一部分。反對派要扼殺普選，先製
造一個借口，為以後大規模對抗事件、不斷拉布、撕裂
香港社會、癱瘓香港作鋪墊。鍾氏民調炮製支持和反對
政改的民意此消彼長，否決政改就是「順應民意」、順
理成章。然後，反對派還可把否決政改的責任推給中央
和建制派，又可逃避在今後兩場選舉受到選民懲罰。然
而，支持通過政改才是香港的主流民意。鍾氏民調捏造
民意不過是自暴其醜。


